

EL BIEN PÚBLICO

AÑO XIX

OFICINAS

Mahon Lunes 24 Marzo 1890

Núm. 5.169

Bastion, 39

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

DESBARAJUSTE

La prensa oficiosa dedicó alabanzas al general Chinchilla cuando era ministro de la Guerra, porque introdujo las economías que estimó posibles en los gastos militares. Aquellas economías formaban parte de un plan financiero del Gobierno. Cesa en su cargo de ministro dicho general, le sustituye el señor Bermúdez Reina, y propone éste aumentos en el presupuesto de la Guerra. Y todos los demás ministros acceden á la proposición, y no pocas rebajas de las acordadas quedan para ocasión más oportuna. La Comisión de presupuestos, á la cual habían parecido bien esas rebajas, aprueba los aumentos del sucesor del señor Chinchilla.

Ya recordará el lector las censuras de que fué objeto el ministro de Marina del anterior Gabinete por la resistencia á introducir economías en su departamento. Vencióse aquella resistencia en Consejo de ministros, el cual manifestó al señor Rodríguez Arias que era deber patriótico mantener las posibles reducciones. Cesa en su cargo de ministro de Marina; le sustituye el actual, y éste, en vez de sostener aquellas rebajas, propone un aumento de 1.300.000 pesetas; pero la subcomisión de Marina propone que tal aumento no prospere, y en cambio pide otros, fundándose, para esto último, en que el anterior ministro había calculado mal el precio de los suministros.

Qué razón haya para que el Gobierno, después de haber alardeado tanto de su campaña en favor de las economías, después de declarar al presentarse á las Cortes que perseguiría con ahinco todas las reducciones posibles, proponga aumentos en Guerra y Marina, no lo sabemos. Qué razón haya para que las subcomisiones de presupuestos, aprueben, por razón de economías, las partidas consignadas en el presupuesto de Marina, y no tengan en cuenta consideración igual respecto á la Guerra, aprobando los aumentos, tampoco la conocemos.

Sean cuales fueren, en uno y otro caso, nos parece que lo que en estos asuntos impera es un deplorable desbarajuste que comienzan los ministros y prosiguen aquéllas subcomisiones, quedando rectificado esencialmente el plan financiero del Gobierno, si es que le tuvo, y dando ocasión á que no se sepa donde están las economías que se introdujeron siendo D. Venancio González ministro de Hacienda. Cosa parecida á las referidas va á ocurrir con el presupuesto de Gracia y Justicia, no en la cuestión de las Audiencias, sino en la referente á la llamada Comisión legislativa, creada por el señor Canalejas, y amenazada ahora de supresión. En esto el gasto no es mucho, y, por lo tanto, la economía no sería de importancia; pero resulta que de mes á mes ó de semana á semana, la organización de los servicios varía totalmente, y con este sistema no hay posibilidad de hacer nada á derechas ni definitivamente.

Hé aquí, entre otras, las consecuencias

del proceder del Gobierno que, con una despreocupación inverosímil, se ha desentendido de la dirección que le es privativa en estas materias. Ya los ministros de la Guerra y Marina han procedido como si dentro del Gobierno fueran jefes de cantones independientes, y este hecho revela con cuánta previsión el señor Gamazo consignó que para un Gobierno de conciliación liberal hacía falta el previo acuerdo de los ministros en las partidas más esenciales de los presupuestos. Como proceden esos ministros, proceden los ministeriales de la Comisión general de presupuestos, unos aprobando los aumentos de Guerra, otros rebajando los que pide el de Marina, éstos dirigiendo las cosas de modo que la cuestión de las Audiencias vuelva á la misma Comisión para hacerla insoluble, aquéllos inaugurando una campaña de economías que se distinga por su exagerado radicalismo.

Todos hacen y deshacen á capricho, proponen y enmiendan á voluntad, y se singularizan con independencia por sus iniciativas buenas ó malas. El único silencioso, el único cruzado de brazos, el único que no hace nada, siendo la causa de este desbarajuste, ya se comprenderá que es quien por la dirección que debía imprimir á la conducta de los que con él están ó habrían de estar de acuerdo, y por los intereses que representa, había de considerarse obligado á poner término á tal deplorable estado de cosas.

Esto es, el Gobierno.

LO QUE PASA FUERA DE ESPAÑA

Todos los años se publica en Inglaterra y en América un folleto escrito por un astrólogo inglés que hace sus predicciones á últimos del año anterior.

Para el actual mes de Marzo anunciaba grandes luchas en China.

En Abril sufrirá el emperador de Alemania enfermedades de todas clases.

En Mayo correrá el rey de Italia graves peligros.

En Agosto el Imperio de Austria estará amenazado de disolución.

En Setiembre el sultán temerá perder el trono y la vida.

En Noviembre trastornos y guerras en Europa.

En Diciembre es de temer un luto nacional en Inglaterra, y París puede ser teatro de convulsiones políticas.

El «New-York Herald» de París, publica los siguientes detalles, no muy conocidos, de la vida del emperador de Alemania:

«Guillermo II se levanta á las siete de la mañana.

Después de desayunar ligeramente da un paseo á pié ó á caballo.

Cuando hace mal tiempo el emperador pasea á pié por el patio central del Palacio Viejo.

Después de estos ejercicios toma otro desayuno, que se compone casi siempre de una tortilla de jamón, una chuleta de cordero y un pollo.

La comida principal se sirve á la una y media, con arreglo á la siguiente lista: sopa de arroz ó de macarrones, vaca con legumbres, un asado y un pudding.

Cuando hay convidados se añade una entrada y un queso helado.

La cena del emperador se compone generalmente de pescado y un pudding.

Los platos favoritos de S. M. son los pollos asados con patatas y el pescado cocido, especialmente la trucha, el lenguado y el rodaballo.»

Las «Revistas» americanas pagan con largueza casi increíble á sus colaboradores: Frank Leslie cobra 2 1/2 céntimos por palabra.

«Cosmopolitan» paga 5 céntimos por palabra también; «Epoch» 25 pesetas la columna; las «Revistas» de «Harper» 5 céntimos palabra, y lo mismo la «North American Review».

Entre las publicaciones literarias, figuran el «Ledger» que paga 50 pesetas por columna; «Munsey's Weekly» 25 pesetas; «New-York Weekly» y el «Family Story Paper» 15 pesetas.

Los dos periódicos de la alta sociedad, «Truth» y «Town Topics» remunerar á sus colaboradores á razón de 25 pesetas columna.

El vapor inglés «Lahn» que salió de Southampton con dirección á Nueva-York, hizo rumbo hacia el Sur por temor de encontrarse con témpanos de hielo; y cuando se hallaba á los 42° 59' de latitud Norte y á los 49° 33' longitud occidental, los oficiales vieron como á una milla del vapor una inmensa montaña de hielo que sobre una base de más de mil pies de largo se levantaba á unos doscientos de altura.

El témpano presentaba la vista más hermosa que darse puede, y sus numerosas agujas, colocadas simétricamente á distancias proporcionadas, le daban el aspecto de una gran catedral.

En Aix-la-Chapelle hay un Museo de periódicos que contiene un ejemplar de todos ó de casi todos los que se publican en el mundo.

El mayor de ellos vió la luz en 1839 en Nueva-York con el título de «Illuminated quadruple Constellation».

Tenía el tamaño de una mesa de billar, ocho pies y medio de largo, por seis de ancho, y contiene ocho páginas de trece columnas cada una.

El papel de este periódico que sólo debe aparecer una vez al siglo, es muy hermoso y muy fuerte.

La resma de él pesa doce arrobas.

Cuarenta cajistas trabajaron durante seis semanas para componer el original.

Se tiraron 28.000 ejemplares y cada número costó 2.50 pesetas.

El texto, que tiene grabados en madera muy bien ejecutados, podría llenar un tomo en 4.º.

En la última plana no hay anuncios.

El periódico más pequeño del mundo

«El Telegrama» de Guadalajara, Méjico, es doscientas veces más pequeño que aquel coloso.

FRANCIA Y DAHOMEY

El Dahomey, situado sobre el golfo de Benin, es, después de los Achantis, el Estado africano más poderoso de la costa septentrional de Guinea. Está poblado por negros de corta talla; pero sus habitantes son la raza más feróz que se conoce, pues no ven más que del robo y del pillaje. Sometidos á la autoridad del más sanguinario potentado, Kon-Dó, por otro nombre rey Requin, dirigen sus armas continuamente contra los países vecinos. De año en año salen expediciones de Ahomey, la capital, cayendo de improviso sobre los establecimientos comerciales fundados por los europeos. Al frente de estos salvajes van amazonas, porque las mujeres se baten como los hombres. Según narran algunos viajeros, ellas forman la flor y nata del ejército dahomiano. A estos intrépidos guerreros se deben los ataques que han sufrido los puertos franceses, destinados á proteger las factorías de Kotonon y de Whidah. El primer combate se remonta á fines del mes de febrero: quinientos dahomianos quisieron apoderarse de Kotonon, pero fueron rechazados; la segunda agresión data del 3 del actual: esta vez, en número de ochocientos, mataron á cuatro franceses; por último, el tercer ataque, más grave que los precedentes, ha tenido lugar en el mismo punto el lunes ó el martes de la semana pasada. Los telegramas recibidos de Africa no indican el número de los asaltantes; pero debieron ser muchos miles, puesto que se dice que cuatrocientos de estos han muerto; de parte de los franceses hubo nueve muertos y multitud de heridos. En tanto que estos sangrientos conflictos pasaban en Kotonon, seis franceses ó europeos residentes en Whidah, donde se creían seguros, han sido traidoramente entregados á los dahomianos, de quienes son por el momento prisioneros.

¿Qué va á hacer el gobierno francés para proteger á sus compatriotas y á sus intereses en la costa de los Esclavos? Probablemente se verá precisado á hacer con el Dahomey lo que el gobierno inglés hizo en la misma región con los achantis, hace ya algunos años. Para prevenir de ahora en adelante cualquier otro ataque de aquellas bárbaras tribus, tendrá que tomar la ofensiva y enviar un cuerpo expedicionario contra las tropas reales de Kon-Dó, que con su armamento primitivo y su falta de instrucción militar, bien pronto serían sometidas. De 500 á 2.000 soldados franceses bastarían para lograr este resultado, ¿pero en dónde se alojarán? Según dicen personas conocedoras del país, las mayores dificultades provendrían del clima, y sería imprudente formar un ejército con gente blanca. Mejor fuera emplear para tal campaña á naturales del Senegal, pero desgraciadamente, estos están repartidos por las costas francesas del Níger y del Senegal.

LA MONEDA

De un bien escrito y razonado artículo que con este título publica nuestro ilustrado colega barcelonés «Diario Mercantil», tomamos los siguientes párrafos, que consideramos interesantes y curiosos:

«La moneda fué creada por la ley; es de dos especies: nacional é internacional.

La moneda nacional es aquella que circula en el país con curso forzoso, pero que, al traspasar las fronteras solo es una materia mas ó menos útil.

Como la mayor parte de los países, España tiene monedas de cobre, de plata, de oro y billetes.

EL COBRE

Empecemos por la moneda de cobre:

Preséntase ésta en piezas de 1, 2, 5 y 10 céntimos, pesando 1-2-5 y 10 gramos, respectivamente.

Un valor de 100 pesetas estará, pues, representado por un peso de 10 kilos de piezas de cobre.

Alambiquémosle y tendremos un lingote de 10 kilos, sí; pero, ¿cuál será su valor? Ya no valdrá 100 pesetas sino 20—y aún hoy menos,—que es el valor comercial de 10 kilos de cobre.

Sufre, por lo tanto, una pérdida de 80 por ciento.

Procedamos á una segunda prueba: supongamos que se trate de hacer en Londres un pago de 5.000 pesetas y que teniendo cinco quintales de moneda de cobre quisiéramos mandarlo para cancelar aquella cuenta. Nuestro acreedor nos respondería, de seguro, que no teniendo curso legal en Inglaterra nuestra moneda, no podía aceptar aquel metálico mas que al precio de cobre, en cual caso, las 5.000 pesetas quedarían convertidas en 1.000, lo que representa una pérdida de 80 por ciento sobre su valor.

De uno y otro modo, es igual el quebranto.

LA PLATA

La moneda de plata cuya ley es: 900/1.000 para las de cinco pesetas pesando 25 gramos, y 835/1.000 para las de 0'50, y 1 y 2 pesetas, que pesan 2,50, 5 y 10 gramos, respectivamente, es susceptible del mismo razonamiento.

Tomemos 40 piezas de 5 pesetas y tendremos un peso de 1 kilo de plata que valdrá 200 pesetas. Si las fundimos, nos darán un lingote de 1 kilo, de la misma ley, pero que no valdrá mas que 136 pesetas, valor comercial de la plata en el mercado.

Ofrecámosla en pago á Londres y se nos dirá: que no teniendo curso legal, no representa mas que el valor de 1 kilo de plata de 900/1.000, ó sea 136 pesetas.

En ambos casos presenta, pues, la plata, una pérdida de 32 por 100.

EL ORO

La ley del oro es de 900/1.000.

Veinte monedas de 20 pesetas valdrán 400 pesetas y pesarán 139 gr. 03220.

Estas monedas circularán por doquier con su valor intrínseco, salvo la diferencia de cambio, y su poder liberador no está limitado, como acontece con el cobre y la plata, á 834/1.000, pues si las fundimos tendremos un lingote de igual valor, menos una pequeña diferencia por gastos de acuñación.

La plata y el cobre son monedas nacionales; el oro, es moneda internacional.»

Noticias Varias

El inspector general del reclutamiento en Inglaterra, general Rocke, acaba de

presentar su Memoria anual sobre el reclutamiento que, como es sabido, se hace en aquella nación por medio de enganches voluntarios.

Durante el año último se alistaron 29 mil 401 voluntarios, 4.000 mas que el anterior, á pesar de que la elevación de salarios y el aumento de negocios aleja casi todos los años de las filas á los que pueden nutrirlos. El hecho de este año es excepcional, según asegura el general Rocke, pues la experiencia prueba que nunca los huelguistas se alistan en el ejército, pero que á la par perjudica también al alistamiento la elevación de salarios y el movimiento de negocios.

El reclutamiento en esta forma se va haciendo cada año mas difícil, según manifiesta el inspector, tanto, que ha habido necesidad de rebajar la talla para poder nutrir ciertos cuerpos, proponiendo dicha autoridad la elevación de ventajas durante el servicio, de manera que excedan á las que un obrero pueda tener, y la seguridad de que les serian concedidos destinos civiles á la terminación de sus compromisos.

El efectivo medio del ejército inglés era á principios de año de 153.483 hombres, y las deserciones, vicio inherente y fatal en el sistema de reclutamiento inglés, alcanzaban á 4.261. Para sostener todos estos defectos constitutivos del sistema militar del Reino Unido, la nación consigna en presupuesto la enorme cantidad de «mil seiscientos millones» de reales.

Según dicen de Londres á «L'Independence Belge», el ingeniero Mr. Francis Brady ha dirigido una carta á sir Watkin, director del «South Eastern Railway», notificándole que de los sondeos practicados en el canal de la Mancha, en la costa de Douvres, para apreciar la posibilidad de construir un túnel submarino, ha deducido la existencia de vastos yacimientos de hulla que, según los trozos de subsuelo arrancados con la roca, deben tener un espesor de unos 400 metros. El descubrimiento se ha realizado en el paraje conocido con el nombre de Shakespeare's Cliffe.

La noticia, que parece confirmar la teoría según la cual las cuencas hulleras de Francia y Bélgica se prolongan bajo el mar hasta la costa sudeste de Inglaterra, ha producido gran emoción ahora que todo lo relativo á carbones preocupa á las gentes.

A tener por exactos los cálculos de un eminente geólogo, se trataría, si el descubrimiento se confirmase, de un hermoso yacimiento carbonífero de 250 kilómetros de longitud por 8 ó 10 de anchura que aumentaría de un modo considerable la riqueza carbonera de Inglaterra, que habia descubierto otra India negra, y causaría una revolución en los precios del carbon y de muchos productos que le necesitan como primera materia.

S. M. la Reina Regente ha regalado, como premio para la Exposición de ganados que ha de celebrarse en Sevilla durante la próxima temporada de Semana Santa y feria, un precioso alfiler de oro con brillantes y esmeraldas, encerrado en un magnífico estuche.

El Vaticano ha recibido un despacho telegráfico, por el cual el Cardenal Lavignere, Primado de Africa, anuncia que el rey Uganda, antes perseguidor de los cristianos y de los intrépidos Padres blancos, se ha convertido al Cristianismo, y ha podido tomar posesión de sus Estados, de los que habia sido expulsado por los tratantes musulmanes.

En Olot se ha creado un campo de expe-

rimentos agrícolas, debido á la iniciativa particular.

Los cultivos realizarán por comparación directa: al lado de un cultivo tal como se efectúa siguiendo la rutina del país, se llevará otro mejorado con base científica, aplicando los abonos especiales en cada caso, laborando la tierra convenientemente, etc.

El ejemplo debiera ser imitado por cuantos se interesen por los progresos de la agricultura y tengan la opinión de que todo no ha de ser tutelar del Estado.

Los penados á reclusión perpetua y cadena temporal y perpetua que sufren condenas en el presidio de Ceuta, han elevado á la reina regente una sentida exposición pidiendo que el último indulto concedido para celebrar el restablecimiento del rey, se haga extensivo á los recurrentes, por no parecer que existan fundamentos bastantes para excluirlas de la gracia.

Dice un periódico de Cádiz que en un departamento del tren correo que llegó el día 14 á aquella capital, ocurrió un suceso semi-trágico y semi-cómico.

Penetó en él un sujeto, y á los pocos momentos le decía á sus compañeros de viaje que acababa de ser mordido por un perro hidrófobo.

Calculen los lectores, lo que allí pasaría. El que más y el que menos, cogió las maletas y andando el tren se pasó á otro coche. Las señoras pidieron auxilio, por lo que una pareja de la Guardia civil tuvo que cogerle y custodiarle hasta la llegada del tren á Cádiz.

Los pasajeros del «paquebot Victoria», que procedente de Australia acaban de desembarcar en Queenstown, durante la travesía han sido testigos de una imponente escena.

La embarcación se hallaba cerca de Colombo, cuando uno de los pasajeros, presa de un súbito acceso de locura se arrojó al mar.

Inmediatamente acudió á salvarle una de las canoas, tripulada por trece hombres. De repente, sin causa aparente alguna, la canoa zozobró, cayendo al agua todos los marineros que iban dentro de ella.

Como es natural, á bordo se produjo vivísima impresión de horror, pues nadie ignoraba que en aquellos parajes abundan los tiburones.

Una segunda embarcación con once hombres fué puesta á flote acto continuo, siendo no pocos los esfuerzos llevados á cabo para salvar á los infortunados marineros, once de los cuales volvieron á bordo sanos y salvos.

Los otros dos y el viajero que se habia precipitado al agua, aparecieron á poco horriblemente mutilados por los tiburones que habian comenzado á devorarlos.

La estadística hecha por la administración francesa para la aplicación de la nueva ley que concede algunas ventajas á los padres de mas de siete hijos, ha permitido averiguar que hay en Francia dos millones de matrimonios que no tienen hijos, dos millones y medio que tienen solo uno, 2.300.000 que tienen tres, cerca de un millón que tienen cuatro, 550.000 que tienen cinco, 330.000 que tienen seis, y por último 200.000 que tienen siete ó más.

En Málaga han tenido que cortar el labio inferior á un sujeto que se quedó dormido con el cigarro en la boca causándole gravísima quemadura.

En la Mamola, pueblecito de la costa en la provincia de Granada, reina el temor de que el mar inunde la población, pues se

observa que va gradualmente adelantando tierra adentro y ya baten las olas á muy corta distancia de las casas.

Los periódicos marítimos de Inglaterra vienen hace tiempo sosteniendo una campaña á favor del aumento de la escuadra inglesa del Mediterráneo, que, asegurado, no podría cumplir «toda» su misión en caso de complicaciones graves.

Mientras se espera que esta agitación, contenida probablemente por el Almirantazgo, permita al gobierno presentar al Parlamento nuevas demandas de créditos para la marina, se acaba de resolver por aquél centro superior la creación en Gibraltar de una estación permanente (1) compuesta de dos acorazados de escuadra ó de dos grandes guardacostas y de un crucero protegido de gran velocidad.

Parere, pues, que poco á poco la fortaleza inglesa que domina el Estrecho va convirtiéndose en punto de apoyo para operaciones ofensivas, de simple base de pertrechamientos que hasta aquí era.

La insistencia con que en esta temporada se viene hablando de proyectos de Inglaterra en Gibraltar y la importancia que estos asuntos tienen para España, da gran interés á estas noticias.

Gacetilla

Los sermones cuaresmales que se dicen en nuestros templos los domingos por la tarde, son escuchados por crecido número de fieles que acuden asiduamente á nutrirse de la salvadora doctrina de nuestra religión, habiendo sido extraordinaria la concurrencia que asistió ayer, particularmente á la Parroquia de Santa María que estaba llena de bote en bote.

Al salir de las iglesias la gente se esparció por los afueras de la ciudad, aprovechando el tiempo verdaderamente primaveral del día, viéndose sumamente concurrida la carretera de San Luis.

El vecino pueblo de Villa-Carlos estuvo también muy concurrido y animado por gran número de personas de esta ciudad, que habian acudido para ver los buques de la escuadra alemana, entreteniendo agradablemente al público algunos botes alemanes que cruzaban á la vela las aguas del puerto.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» salió ayer para Barcelona á incorporarse á su Cuerpo el Capitan de Ingenieros nuestro amigo D. Antonio Gomez Cruells, acompañado de su señora, terminada la licencia que disfrutaba en esta ciudad.

Habiendo sido propuesto para el cargo de Coadjutor en la Parroquia de Santa María el Presbítero D. Matías Noza, Capellán que es del Hospital Civil, desde el año mil ochocientos ochenta y dos, debe presentar mañana la renuncia de este último destino.

Ayer vióse esta ciudad transitada por parte de las dotaciones de los buques alemanes, siendo la primera vez que durante su estancia en este puerto se ha dado permiso á la marinería para visitar la población.

La fuerza del Cuerpo de Artillería que guarnece esta Plaza, todos los domingos y días festivos, desde mañana, asistirá á Misa á las diez, en la Ayuda-Parroquia de la Concepción.

En el vapor-correo salieron ayer de esta Plaza en uso de licencia temporal indefinida veinte y dos individuos del 8.º Batallón de Artillería, y nueve de la compañía de

Ingenieros destacada en la fortaleza de Isabel II.

Por el Ministerio de Marina se ha dictado una Real Orden determinando las atribuciones de los inspectores generales.

Dichos funcionarios ejercerán, por delegación del Ministro, la alta inspección de los servicios de sus respectivos cuerpos, y serán consultados por la dirección respectiva para la designación del personal que haya de cubrir los destinos de su peculiar especialidad.

Ayer tarde en la calle de Santa Eulalia algunas niñas de corta edad estaban jugando arrimadas á la puerta de un sótano, cuando cediendo ésta, fueron todas rodando escalera abajo hasta el último pedáneo.

Afortunadamente los resultados no fueron tan sensibles como pudieran haber sido, pues solo una de dichas niñas quedó lastimada en un brazo, además del susto consiguiente que se llevaron todas.

En el vapor-correo de ayer, fueron embarcados para Alcudia cinco mulos, treinta y seis cabras, veinte y tres cerdos y once carneros.

Esta mañana hemos visto en el mercado algunas palmas expuestas á la venta pública, con motivo de la proximidad del Domingo de Ramos.

Programa de las piezas que ejecutará mañana la música de Baza en el paseo de Isabel II.

- 1.º Paso doble el «Alerta».
- 2.º Conjura en el cuarto acto de la ópera los «Hugonotes» (Meyerbeer).
- 3.º Núm. 1 de la zarzuela los «Lobos Marinos».
- 4.º Tanda de Wals.
- 5.º Número 4 de la Corte de Granada (Chapi).
- 6.º Paso doble «Dragador» (G. Rodrigo).

La cebolla, usada como alimento, dice un periódico, es considerada por muchos higienistas como un vegetal saludable que debiera generalizarse más, si no fuera por su olor desagradable. Como sustancia medicinal tiene varias aplicaciones de reconocida eficacia que no deben ignorarse en el hogar doméstico como remedio sencillo, económico y eficaz. Para los catarros de ojo no hay mejor remedio que la cebolla cocida ó asada, aplicada en el pecho en forma de cataplasma, y comiéndola, alivia mucho la tos, manteniendo limpios los bronquios cuando se obstruyen de mucosidad que es la causa de la tos, y si se come con frecuencia al principiar el catarro impide que éste se desarrolle, desapareciendo en los primeros ataques. Un distinguido facultativo recomienda que á los niños se les dé á comer dos ó tres veces por semana cebollas tiernas crudas ó cocidas si son agradables y sazonadas, con cuyo uso frecuente se les evita varias enfermedades peculiares á la infancia. Otro escritor de la facultad médica recomienda el uso constante de la cebolla como preventivo contra la difteria y otras enfermedades contagiosas durante el tiempo que duren estas epidemias.

La cebolla, añade, debe comerse á menudo en la primavera lo menos una vez por semana, pues sus propiedades profilácticas son inmejorables.

Desafío, dice el mismo escritor, á que se cite un solo caso fatal de difteria, anginas ó escarlatina en los niños cuyas madres les han dado á comer cebollas con fre-

cuencia, y aún aquellos que han sido atacados de algunas de estas enfermedades se curan, sin duda, si se les aplica el remedio de la cebolla como se ha indicado.

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. José Peydro; Hilario Mateo; Francisco Cantallops; Mr. Moinecourt; Antonio Sanz; Jaime Salom; Antonio Lladó; Lorenzo Capó; Matías Capó; A. Boutes; Antonio Espinosa; Jacinto Puntí; Felicia Puntí; Buenaventura; Cuacrech; cuatro individuos de tropa.—Total 18

PARA BARCELONA

D. José Moles; Conrado Gonzalez; Jorge Masis; Justo Fernandez; Ramon Homs; Presentacion Llompert; Vicente Marqués; Antonio Gomez; Margarita Pons, Buenaventura Estapá; Vicente Albert; veinte y nueve individuos de tropa.—Total 40.

Procedente de Barcelona ha fondeado en este puerto en la tarde de hoy con carga general, la goleta de esta matrícula «San Jaime».

Llamamos la atención del público sobre el siguiente anuncio del Gobierno Militar de la Isla de Menorca y Plaza de Mahon:

El Excmo. Sr. Capital General del Distrito en telegrama de hoy ha dispuesto que los quintos del último reemplazo pertenecientes á esta Isla, que debían embarcar para Palma pasado mañana, lo verifiquen el día dos de Abril próximo. Lo que se hace saber para conocimiento de los interesados.

Mahon 24 Marzo de 1890.—De O. de S. E., el Comandante Secretario, José Vianco.

MODAS

Los sombreros que ahora están de moda se distinguen por lo original de sus formas y por la riqueza y abundancia de sus adornos.

Caré algunos modelos de entre los muchos que adornan los escaparates de las tiendas de modas.

Sombrero para paseo.—El ala, avanzada y puntiaguda, está formada con dos volantes de encaje negro, finamente rizados. Sobre estos volantes se coloca una guirnalda de jazmines azules, que rodea los contornos del ala. La copa, algo baja, es de terciopelo azul, y sobre ella se drapea graciosamente un ancho encaje negro, prendido á capricho con grupitos de jazmines azules.

Capota para visita.—Fondo de terciopelo resedá, bordado de arabescos de azabache negro. El borde interior se adorna con un estrecho galoncito de plata, y en la parte de delante de la capota se coloca un diadema de azabache negro, de la que parte un grupo de plateadas plumas. Bidas de faya resedá caen de la parte de detras de la capota y se anudan en un gracioso lazo.

Toca para teatro.—Es de seda violeta, y está cubierta con draperías de fina gasa blanca. La parte de delante de la toca se adorna con un grupo de violetas, y sobre él se prende una mariposa fantasía de transparentes alitas. Guirnalda de violetas que cruza la parte superior de la toca. Diminutos insectos colocados sin simetría, completan el adorno de este lindo sombrero.

Hé visto algunos sombreros para niñas, cuya descripción se me figura que ha de ser del agrado de mis lectoras.

Sombrero de paseo para niña de 8 á 10 años.—Copa de meliana altura y ala plana de terciopelo azul obscuro. El interior del ala se adorna con un galon alado de pasa-

manera negra. La copa está adornada con un inmenso grupo de plumas de un tono azul pálido, entlazadas con cocas, formadas con un galon de pasamanería negra.

Para niñas de cuatro á cinco años nada más elegante que el modelo «Mignon.» Es una especie de capelina de faya color del traje, menudamente rizada y adornada interiormente con cocas de cinta cometa. La copa está formada con tres gruesos abullonados de faya, y se adorna con tres plumas amazonas blancas; las dos primeras se colocan en la parte de delante y la tercera cae un poco por detrás.

Para concluir comunicaré á mis lectoras la noticia de que la moda ha proscrito los velos tupidos adornados con anchaenefa, tolerando solamente el uso de los velos de tul liso ó ligeramente monteados.—Ernestina.

Paris 11 de Marzo de 1890.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 22.—1 ternero, 239 kilos, Rafal Nou (Alayor); 1 ternera, 71, id.; 1 buey, 264, San Lorenzo (Alayor); 1 carnero, 25, noria de Miguel Pons; 1 id., 27, Llimpa (Alayor); 1 ternero, 95, id.; 1 buey, 208, Lloc de Vall Vey; 1 ternera, 175, S'Uestrá de Sebastian; 1 ternero, 275, Biniatap Gran; 1 id., 125, San Patricio; 1 id., 187, Llumena de Nicolás; 1 id., 139, Francisco Portella Carreras (San Luis); 1 id., 120, Llinaris Vey; 1 ternera, 84, id.; 1 buey, 305, Es Pen del Toro; 1 carnero, 28, Mulsuptá Nou; 2 id., 39, Dragonera (Mahon); 1 id., 26, Hort d'Es Lleó; 1 id., 16, Llimpa (Alayor), y 3 cerdos, 235.

Día 23.—1 vaca, 242 kilos, Cudia Cremada de Pedro; 1 buey, 228, Binigurdó (Mercadal); 1 id., 243, Se Torre del Ram (Ciudadela); 1 ternero, 92, vergel Cutaynet; 1 carnero, 35, Juan Mercadal (Alayor), y 1 ternero, 162, Pedro Pons Vinent (id.).

Día 24.—1 buey, 407 kilos, Matchani petit; 1 buey, 427, Turnalty Capitá; 1 vaca, 172, Binidali de Tomás; 1 vaca, 187, Santa Creu; 1 ternero, 139, Bellvé nou; 1 ternero, 193, Llimpa (Alayor); 1 ternero, 183, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 ternero, 159, vergel de Cutaynet; 1 ternero, 103, Santa Creueta; 1 ternero, 104, Se Uestrá de Cardona; 1 ternera, 120, Antonio Carreras (Llumesanes); 2 corderos, 54, Turelló des Teleyot; 1 cordero, 30, vergel de Son Pons; 1 cordero, 24, Furmet nou; 1 cordero, 28, Binibeca nou, y 3 cerdos, 238.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 22.—7:45 n.

El Sr. Montero Rios ha estado en Palacio á cumplimentar á S. M. la Reina Regente, conferenciando después con el Sr. Sagasta.

En el salon de conferencias del Congreso ha surgido un incidente personal entre dos conocidos periodistas motivado por un suelto que publicó «El Imparcial», y en el que se aludía al presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia.

Madrid 22.—10 n.

El dictámen de la comision sobre

fuerzas navales es favorable á los deseos del Ministro.

Ante la comision que ha de dictaminar sobre la division de mandos en las posesiones de Ultramar, informarán individuos cubanos, filipinos y puerto-riqueños.

Madrid 23.—8 m.

El periódico alemán «Allgemeine Deistung» que se supone inspirado por el Principe de Bismark, ocupándose de las causas que han producido la dimision del Canciller, dice que esta obedece á la derrota que han sufrido sus amigos en las últimas elecciones generales y á la falta de influencia en las altas regiones desde que falleció el Emperador Guillermo I.

Madrid 23.—9 n.

En el Consejo de ministros se ha discutido estensamente la conveniencia de aplazar para mañana la deliberacion sobre el proyecto de ley de recompensas al Ejército. El señor Eguilior fué de parecer opuesto, apoyándose en que dicha ley significaría un aumento de gastos.

Los ministros, sin embargo, aprobaron el proyecto de recompensas á favor de los marinos que arriesguen sus vidas para salvar los buques y personas que se hallen en situaciones peligrosas.

Madrid 23.—9:15 n.

En el Consejo celebrado hoy los ministros han dedicado breves momentos á cambiarse impresiones sobre los debates pendientes en ambas Cámaras.

Los consejeros de la Corona han hablado además del cambio de gobernadores, conviniendo en aplazar la nueva combinacion, como igualmente ha sido aplazada la aprobacion del ferro-carril central de la isla de Cuba.

Madrid 24.—12 30 t.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid hoy, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

6236—80.000 pesetas

8467—40.000 »

3029—20.000 »

Con 2.500 pesetas

16638 7385 10158 26714

4459 15415 3090 10726

15604 5881

Con 2.000 pesetas

6467 27054 12363 9951

22543 22490 7581 2011

12165 18473 10157 22151

6704 19417 19233

Palma 24.—3:30 t.

«El Boletín Oficial» de la Provincia publica la convocatoria para el 1.º de Abril próximo para inaugurar la Diputacion Provincial las sesiones del segundo periodo.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» salido esta tarde para esa, es portador de varios sacos de correspondencia para la escuadra alemana.

COTIZACIONES

Barcelona 22.—4'20 t.	
4 por ciento Interior.	75'62
4 por ciento Exterior	77'35
4 por ciento Amortizable	00'00
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'12
Banco Hispano-Colonial	63'05
Ferrocarril de Barna. á Francia.	54'05
Id. del Norte de España.	83'05
Id. de Orense	19'55
Id. de Almansa.	127'50
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	82'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'87
Obligaciones C.ª Trasatlántica	90'50
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	14 rs. vn. paga alcista.

Madrid 22.

4 p.∞ Interior.	75'70
4 p.∞ amortizable	89'10
Billts. Hipos. de Cuba.	107'10

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Agapito obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Mañana, Misterio de la Encarnacion de Jesús y Anunciacion de Maria Santísima, en la parroquia de Sta. Maria á las 9 y media Tercia y la misa solemne, despues vísperas y el Vexilla y entretanto la misa última. Por la tarde completas, Rosario y piadoso ejercicio: al anocheecer sermon del Misterio y rezo del Angelus y Ave-Marias.

Parroquia del Cármen y S. Francisco á las 10 misa solemne, vísperas y manifestacion del Lignum Crucis: por la tarde rosario y via-crucis; al anocheecer sermon del Misterio y Ave-Marias.

En la iglesia de S. José por la tarde á las 5 termina el Septenario haciéndo despues la colecta para el Papa como es costumbre todos los años.

En las Concepcionistas por la noche y en el Oratorio de S. Juan Berchman, por la mañana continuará la devocion del mes de Marzo dedicado al glorioso S. José.

Santo de mañana

✠ La Anunciacion de Ntra. Sra. y Encarnacion del Hijo de Dios y S. Dimas el buen ladrón.

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Palma jabeque «Esperanza» patron Miguel Landino con 5 trips. petróleo y efectos.



LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA



Premiada con medalla de oro en la Exposicion de Barcelona

13, HANNÓVER, 13

En dicho establecimiento se acaban de recibir un grande y variado surtido de conservas alimenticias entre ellas el muy superior

Atun en aceite.
Atun en escabeche.
Atun en tomate.
Atun á la Mariné.
Calamares en aceite.
Merluza en aceite.
Besugo en aceite.
Mero en aceite.
Dorada en aceite.
Truchas en aceite.
Salmon en aceite.
Lenguado en aceite.
Bonito en aceite.
Sardinas en aceite.
Sardinas en tomates.
Sardinas en escabeche.
Anchoas en aceite.
Almejas compuestas.

Ostras al natural.
Anchoas en escabeche.
Langosta.
Carne mechada.
Carne estofada.
Pimientos morrones.
Salsa tomate.
Guisantes al natural
y muchas otras clases y en varios tamaños de latas, todo á precios sumamente baratísimos.

PASTELILLOS OCALDRADOS

propios para la cuaresma fabricados con mantequilla inglesa y rellenos de sardinas de Nantes, mariscos y otras clases de pescados se encontrarán frescos todos los viénes y dias festivos.

ATENCION MENORCA

Gran fábrica de pastas para sopa

DE

LORENZO ROTGER

El dueño del citado establecimiento en vista de que cada dia va creciendo la aceptación de sus acreditadas pastas ha resuelto hacer una rebaja en sus precios para que sus numerosos clientes puedan obtenerlas mas ventajosamente que en las demás fábricas.

Al por mayor las que se vendian á 7 pesetas arroba á 6'50 y las de 6'50 á 6'25.

Al por menor las de 13 céntimos de escudo libra á 12 y las de 12 á 11.

Se remiten muestras al que las solicite y los pedidos se sirven á domicilio.

No equivocarse, Rosario 4 Mahon.

LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Comisionado principal en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

En el comercio de Lucena y Pita, calle Nueva, núm. 31, se necesitan oficiales para la confeccion de Camisas y Calzoncillos.

Piano

Hay uno para vender en la calle Cos de Gracia, 39, propio para un aprendiz.

Almoneda

El viénes de once á una se verificará en el «Casino Nueva Union» de todos los muebles y efectos pertenecientes al mismo.

Para alquilar

Lo está una casa, con buenas condiciones para tienda, con puertas en la calle de la Iglesia n.º 8 y calle del Rosario n.º 19. Para informes dirigirse en la misma.

Para vender

Lo está una casa calle de la Plana n.º 42 y 44. Informarán calle del Castillo n.º 32.

Peinadora

Hay una que ofrece sus servicios, calle de la Reina, núm. 62.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23

Para vender

Lo está un huerto con casita y dos cisternas situado en el camino llamado de «Ne Pelude». Para informes calle de San Fernando, n.º 29, (herrería)

Para alquilar

Lo está la casa calle de Isabel II número 45, para informes, Infanta 18.

Se compran

los créditos contra los Sres. Moll Hermanos de Ciudadela. En esta imprenta informarán.

En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Alayor calle de Melians n.º 25.

Y una viña de unas 2 cuarteras y 4 barrillas tierra sembradio situada en el término municipal de dicho pueblo de Alayor y punto conocido por «Camps Real».

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta se hallan de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo están las siguientes fincas: El predio conocido por Torre de Gaudés situado en el término de Alayor, de unas 68 cuarteras tierra sembradio y viña de 4000 cepas.

Y un vergel situado en el término de Mahon y punto conocido por La Colarsega, de unas 4 cuarteras tierra sembradio.

Los títulos de propiedad y condiciones de dichas ventas, están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los

PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podia ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado.»
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la

ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad

Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES
Deposito general, en Paris: BOUTRON y C^{ia}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.